

Diario de Burgos

Año LII / N.º 15.814 / Miércoles 4 de Febrero de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

Política de santa intransigencia Singapur, ardiendo en varios puntos

Cuanto más se analiza en la ubérrima cosecha de realidades que ofrece como feliz resultado el reciente viaje del Caudillo, más y más vienen a los puntos de la pluma conceptos que estimar.

Y, entre ellos, destacan, sobre todos, estos: en primer término, la íntima satisfacción de comprobar que no en balde el Caudillo supo dar un espíritu a los españoles, el de la fé, de la fe en las grandes empresas, nervio y cuerpo de la Falange.

Por eso, porque la propia vitalidad de que ayer hablábamos era prenda de garantía, para los falangistas --ardor, sacrificio, alma tensa-- no han sido, no podían ser los estremecimientos de gozo del alma nacional sorpresa alguna, sino exteriorización viva de la espontánea, eficaz, directa y emotiva manera con que el pueblo rinde su homenaje al Caudillo, que en esa memorable ocasión ha vuelto a recibir el vivo testimonio de adhesión, diríamos de exaltación de tal sentimiento, hasta límites insuperables, de los dos primeros sillares en que el Caudillaje se asienta: Ejército y Falange, como exponentes del pueblo.

Y ¿qué es ese sentido, lealmente interpretado con la rectitud de una promesa y el misticismo de una confesión? Pues, gratitud, y reiteración de aquella magna ofrenda de la Cruzada liberadora, en esta otra Cruzada profundamente revolucionaria.

Gratitud siempre por encontrar más fragante que nunca la recia autoridad de un Mando capaz de las más amplias conquistas. Grati-

tud, que es, también, vigilancia presta a cumplir el mandato de la tarea revolucionaria a realizar, al margen de clases disgregadoras y encajando al vínculo recio del pueblo, junto a la Falange, en tareas nacionales.

Y es que el pueblo tiene sentido exacto de que le ha sido devuelta una política, política intransigente, como desgraciadamente no se quiso realizar, pero ahora de fácil realización, pese a inquietudes presentes o a incomodidades surgidas del exterior.

No haya elementos que constituyan rémora para tal labor. Que el Caudillo la quiere, el Ejército la avala, la Falange es su realizadora y el pueblo ha mostrado de manera vehemente hasta dando llega el grado de adhesión y de asistencia en esta empresa magna.

Sébase para siempre, que hemos recobrado una política y que, con Jefe, Ejército, Falange y pueblo, en estrecho haz de fraternas y nobles ambiciones comunes --nobles todas puesto que son para España-- esa empresa se hará.

Un millón de muertos son la más segura prenda de que se llegará a la España Una, Grande y Libre. ¡Arriba España!

«Mi corazón está abierto a todos; pero no consentiré que nadie se desvíe, porque sería traicionar a la Revolución y a la Patria.»

(Palabras de Franco en el Servicio Social de Alta Cultura Económica).

Nuevamente son batidas las fuerzas soviéticas en Tangarog Y también en Africa siguen las derrotas

Berlín. — "En diferentes sectores del frente del Este y de una manera especial en el Noroeste de Tangarog, fueron rechazados los ataques soviéticos con grandes pérdidas para el enemigo. En otros sectores, los ataques alemanes han obtenido victorias locales, a pesar de la resistencia encarnizada del adversario y a pesar de las dificultades provocadas por la nieve. Las fuerzas aéreas rojas perdieron en el curso de combates y en los aeródromos atacados por nuestras unidades 23 aviones, en tanto que las alas del Reich no experimentaron pérdida alguna.

Frente a la costa británica del Sureste, nuestros aviones de bombardeo hundieron tres mercantes de 10.000 toneladas y un buque de vigilancia que formaban parte de convoyes protegidos. Otro buque mercante fué gravemente alcanzado.

Nuestros aparatos de reconocimiento armado bombardearon eficazmente durante la jornada una instalación industrial del litoral oriental de Escocia.

En Cirenaica el enemigo en retirada ha sido forzado nuevamente a combatir y nuevamente batido. Sufrió pérdidas en hombres y material.

Los aviones alemanes han bombardeado los aeródromos, las instalaciones portuarias y otros objetivos militares de la isla de Malta y lograron impactos directos con bombas de gran calibre, en un taller de torpedos y municiones.

En el litoral de los territorios ocupados en el Oeste, los cazas alemanes derribaron ayer 3 aviones británicos.

La lucha contra la navegación enemiga ha sido realizada en Enero eficazmente, sobre diferentes mares. La marina de guerra y las fuerzas aéreas han hundido 63 buques mercantes con un desplazamiento total de 400.600 toneladas. Las unidades submarinas por sí solas echaron a pique, 56 barcos con un total de 367.000 toneladas. La marina de guerra británica ha perdido en el mismo plazo de tiempo, en lucha con las unidades navales alemanas, 3 contratorpederos,

un submarino y una lancha rápida. Además, nuestras fuerzas averiaron con bombas o torpedos, un crucero, cuatro contratorpederos, un submarino, un dragaminas, un buque de vigilancia y 28 navios mercantes. Las pérdidas infligidas a los soviets no figuran comprendidas en estas cifras.

Roma. — "Las formaciones motorizadas italo-alemanas, pese a la resistencia enemiga han avanzado Este de Cirene. Nuestras formaciones aéreas han intervenido en la bombardeo eficazmente las líneas logísticas y los depósitos de muni-

Desorientados

Se dice que

CONSULTAS PARA RESOLVER CRISIS EGIPCIA

El Cairo. — El Rey ha iniciado consultas con los presidentes de las Cámaras y con los jefes de las minorías políticas, para la formación de un nuevo Gobierno.

Se anuncia oficialmente que el embajador británico Lampson ha recibido en audiencia por el Rey. Lampson había realizado en los últimos días de la semana un viaje a Fayum, de donde regresó el domingo por la noche. Poco tiempo después se entrevistó con el jefe del Gobierno que acaba de presentar la dimisión.

LA DIMISION REPRESENTA UN CONTRATIEMPO PARA INGLATERRA

El Cairo. — El origen de la crisis del Gobierno egipcio se encuentra en el hecho de que la ruptura de relaciones con el Gobierno francés fué deci-

LLEGADA DE FUSILEROS NORTEAMERICANOS E INGLESES

Shanghai. — El portavoz del ejército japonés ha declarado que han llegado hoy a Shanghai doscientos cuatro fusileros de marina norteamericanos y ocho británicos, que hasta ahora se encontraban en Pekin y Tientsin. Añadió que serán internados en el punto donde se encuentran los prisioneros capturados en la isla de Wake. Declaró también que las mujeres y hombres de nacionalidad norteamericana de Manila se encuentran internados en la Universidad de Santo Tomás, de la capital filipina.

AVANCE JAPONES

Rangún. — Grupos aislados de soldados japoneses han franqueado las orillas del río Soweeng, por diversos puntos y ocupado una zona de la izquierda de dicho río.

Las noticias recibidas en esta capital anuncian que las tropas

El mariscal Goering se entrevista con el Duce

Roma. — El mariscal Goering llegó ayer desde Sicilia a Roma y visitó al Príncipe heredero Humberto. Más tarde Goering recibió al jefe del Estado Mayor, general Cavallero, con el que deliberó sobre cuestiones militares. En la tarde de ayer el mariscal visitó al Duce y celebró con éste una nueva y larga entrevista. —Efe.

niponas fueron rechazadas por las tropas aliadas. —Efe.

ACTIVIDAD ARTILLERA

Tokio. — La artillería pesada británica de Singapur ha sometido a intenso bombardeo las alturas del S. E. de Johore Baruh, así como los alrededores del viaducto que conducía a Singapur. Los periódicos de Tokio declaran que con estos bombardeos los ingleses intentan al parecer impedir los trabajos de fortificación llevados a cabo por los japoneses en la costa meridional de la península de Malaca.

ININTERRUMPIDOS BOMBARDEOS

Batavia. — El comunicado neerlandés de hoy anuncia que la actividad aérea japonesa ha continuado en forma ininterrumpida. En la mañana de hoy, veintiseis aviones de bombardeo japoneses, acompañados por numerosos cazas, han efectuado ataques contra los aeródromos de Surabaya, Malang y Madioen y contra la aldea de Magetan. Fueron causados daños extraordinariamente importantes a

RUIZ GUIÑAZU ha llegado a Buenos Aires

Buenos Aires. — Ha llegado a esta capital procedente de Río de Janeiro, por vía aérea, el ministro de Asuntos Exteriores de Argentina, Ruiz Guiñazu. Fué recibido por un representante del vicepresidente Castillo, el Gobierno y diferentes representaciones diplomáticas.

Seguidamente Ruiz Guiñazu fué recibido por el vicepresidente Castillo, a quien informó de su misión en Río de Janeiro. —Efe.

Buenos Aires. — El ministro de Relaciones Exteriores, Ruiz Guiñazu ha expresado su satisfacción por los resultados de la Conferencia de Río de Janeiro en las primeras declaraciones que ha hecho a la Prensa después de su regreso a Buenos Aires.

Añadió que la cordialidad había reinado en todo momento y que su actitud en todas las sesiones estuvo completamente de acuerdo con las instrucciones recibidas de su Gobierno.

También hizo resaltar la gran importancia que, a su juicio, representa para el Continente americano, la liquidación del pleito de fronteras entre el Perú y El Ecuador.

to del final s de Egipto

por cuestiones

del Gobierno en lo que se refiere al problema de los abastecimientos.

En efecto, Egipto, granero del Oriente y país esencialmente agrícola, una fecundidad maravillosa, se encuentra actualmente amenazado de escasez por los depósitos de trigo y cereales agotados en Febrero.

La cosecha no comenzará a producirse hasta Abril. Para remediar esta situación, Sirry Bajá había propuesto una nueva disminución de la superficie dedicada al cultivo del algodón, pero esta medida no fué aceptada por no tener eficacia inmediata.

En manera general, se opinaba que las medidas tomadas por el Gobierno egipcio habían dado ningún resultado práctico y se lamentaba la ausencia de técnicos en el seno del Gobierno que pudieran resolver la situación.

En la última sesión del Parlamento, varios diputados pidieron al Gobierno que resolviera inmediatamente

nuestro material —añade el comunicado— y varias personas resultaron gravemente heridas. No se poseen más detalles por el momento.

También ha sido bombardeado y ametrallado Rombang. Dos personas resultaron muertas y tres gravemente heridas, además de ocho heridos leves. Otros diversos puntos han sido también bombardeados y ametrallados por los aviones japoneses, que operaban aisladamente, sin mucho éxito. A consecuencia del ataque contra Kampong, situado en una pequeña isla, doce civiles resultaron muertos y otros varios heridos. Continúan las operaciones de guerrillas en Minahassa. Se han obtenido algunos éxitos locales en los que se causaron bajas al enemigo.

En el ataque contra Surabaya —dice una ampliación del comunicado— se causaron algunos daños a los establecimientos navales y a varios hidroaviones que se encontraban en el agua. —Efe.

INCENDIOS EN SINGAPUR

Singapur. — Comunicado de guerra del Cuartel general británico de Extremo Oriente:

La actividad aérea contra Singapur ha sido de gran envergadura en el curso de las últimas 24 horas. Algunos incendios han sido ocasionados por los bombarderos en picado y los ataques llevados a cabo por aviones de gran bombardeo que operaban a gran altura. Nuestras pérdidas militares han sido ligeras.

La actividad terrestre enemiga contra nuestras defensas ha sido bastante escasa. Nuestros aparatos de bombardeo han atacado el aeródromo de Luang, ocupado por el enemigo. También ha sido objeto de un ataque en vuelo rasante de transportes motorizados enemigos.

(Pasa a cuarta página)

Una nota del Ministerio de Asuntos Exteriores

Madrid. — El Ministerio de Asuntos Exteriores facilita la siguiente nota: "Desde el mes de Mayo de 1940 hasta la fecha, las representaciones de España en los países extranjeros vienen cumpliendo la misión política, jurídica y humanitaria de hacerse cargo de la protección de personas e intereses de las distintas naciones beligerantes. Primero en Bélgica y Holanda, hasta el momento de la capitulación, y luego en otros países que han entrado en guerra o han roto sus relaciones diplomáticas, España ha asumido una tarea difícil, pero honrosa. Actualmente, los embajadores, ministros y encargados de Negocios de España en Estados Unidos, Brasil, Perú, Bolivia, Colombia, Ecuador, Paraguay, Santo Domingo, El Salvador, Uruguay, Venezuela, Cuba, Nicaragua y Panamá, se han hecho cargo de los intereses alemanes, italianos o japoneses (en la mayoría de los casos, de los de las tres naciones), a la vez que nuestras embajadas en Berlín y Roma se ocupan de los intereses de muchos países suramericanos, que igualmente han solicitado la protección de España.

Dado el volumen y la importancia de estos servicios, el Ministerio de Asuntos Exteriores ha creado, por orden de 29 de Enero último, la oficina central de protecciones".

el problema del abastecimiento o presentara la dimisión.

Por otra parte, la crisis ha obedecido también a motivos políticos y principalmente a la oposición del partido "wafdistas".

Se cree que la crisis no se resolverá en la semana actual y se carece de indicaciones sobre la constitución que podrá tener el nuevo Gobierno,

Los japoneses tienen la iniciativa en tierra, mar y aire

A las puertas de Derna, en Africa

Londres.—“Las noticias del medio y del Extremo Oriente escasean más bien hoy: los japoneses reúnen sus fuerzas para el ataque a Singapur y esto ha de tomarles unos días, ya que, como se comprende, no es tarea fácil” —escribe Annalist en su comentario militar.

“Entretanto —prosigue— los aviones japoneses han empezado sus ataques a la isla con ritmo progresivo. También han atacado a Surabaya, principal base naval neerlandesa en Java, lo que indica la extensión de las operaciones niponas. Los japoneses parecen tener a sus disposición más fuerzas de lo que en un principio se creía posible.

En cuanto a Birmania, no se tiene en Londres ninguna confirmación de que las tropas niponas hayan atravesado el río Salween por su parte superior. Naturalmente, cabe en lo posible que los nipones vuelvan a su ofensiva contra Birmania en vez de atacar a Singapur y traten de someter progresivamente las Indias neerlandesas; por ahora, tienen la iniciativa de su parte, por tierra, mar y aire.

La situación en Cirenaica no ha sufrido alteración notable en las últimas veinticuatro horas; el empuje del Eje se desarrolla hacia Derna, donde casi han llegado sus fuerzas. Las tropas británicas se repliegan ante la presión enemiga y no parece hayan llegado a las posiciones en que hayan de ofrecer resistencia definitiva. Es notable el hecho de que fuerzas ligeras británicas combatan aún en las inmediaciones de Mesus, es decir, al Suroeste del grueso de las tropas alemanas. Ello constituye una prueba de la extrema movilidad de la lucha y de la inmensidad del escenario de las operaciones.—Efe.

El Premio

Matías Montero

Pará el mejor trabajo periodístico que se publique en el mes de Febrero

Madrid.— De acuerdo con la disposición de la Delegación Nacional de Prensa de la Vicesecretaría de Educación Popular, de fecha 1.º de Enero de 1942, estableciendo como estímulo para los trabajos periodísticos un premio mensual cuya cuantía es de 1.000 pesetas para el mejor trabajo publicado en la Prensa española durante el mes anterior se ha acordado con esta fecha que para el mes de Febrero del corriente año, este concurso se atenga a las siguientes bases:

1.º—El premio correspondiente al concurso de Febrero de 1942 se denominará “Premio Matías Montero”, en memoria del primer estudiante caído.

2.º—Podrán concurrir a él todos los trabajos con firma o anónimos, requiriéndose para su admisión que sean inéditos. Cada autor podrá presentar un solo trabajo. El trabajo premiado se publicará en toda la Prensa de España.

3.º—La extensión del artículo será como máxima la correspondiente a tres cuartillas dobles, escritas a máquina y a dos espacios.

4.º—El tema del concurso del mes de Febrero versará sobre el tema “Interpretación española de la muerte”.

5.º—Los artículos serán enviados a la Delegación Nacional de Prensa, consignando el nombre y domicilio del autor, en un plazo que expira a las 24 horas del día 5 de Marzo próximo. El fallo del Jurado se dará a conocer dentro de los cinco días siguientes, no pudiendo dividirse el premio.

6.º—El Jurado para el “Premio Matías Montero” lo compondrán el delegado nacional de Prensa o persona en quien él delegue, camarada jefe nacional del S. E. U. camarada Juan Francisco Yela Utrilla, catedrático de la Universidad Central; camarada Agustín del Río, jefe de la sección de colaboraciones de la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda, y camarada Patricio González Canales, jefe de la sección de censura de libros de la Delegación Nacional de Propaganda.—Cifra.

La Milicia Universitaria

escuela para la formación de oficiales

Una vibrante orden del general jefe directo de la Milicia de la Falange

El general jefe directo de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, dirigió el pasado día 28 a la Milicia Universitaria la siguiente Orden general:

“Aprobado por la superioridad del Reglamento para la formación de la oficialidad de complemento, la Milicia Universitaria, en su función de escuela para la formación de oficiales, es ya una realidad. Esta realidad, exige del universitario que encauce su innato deseo de superación y sus nobles impulsos hacia nuevos horizontes, olvidando el decadente pasado, que pretendió por todos los medios desenterrar de la juventud sus más nobles virtudes, borrando de su alma el culto al espíritu y el sentido de lo heroico.

Estudio y Acción, es el lema permanente del S. E. U. Vivir en constante función de servicio de España, es consigna de la Falange. Estudio, acción y servicio, es Milicia, y por ello la Milicia Universitaria tiende a nacer, para bien de España, con un espíritu neta y absolutamente militar y falangista.

La juventud universitaria sabe

que si el labrador abre el surco, el constructor edifica, y el científico crea y propaga la cultura; para recoger el fruto, para que las obras materiales subsistan y la cultura perdure, es necesario que la espada lo defienda. Por ello, atenta y afanosa a su primordial misión, no olvida que puede tener necesidad de coger la espada y se dispone a aprender su manejo.

El Ejército es el instrumento que monta guardia permanente, velando y perfeccionando las armas y, en continua preparación y estudio, moldea el organismo que, cuando la Patria lo exija, ha de ser puesto en marcha. La moderna concepción de la guerra exige de la nación el esfuerzo y perfeccionamiento máximo en su capacidad productora y ofensiva. La preparación militar ha de abarcar a toda la nación y en vanguardia de ella, como elemento destacado, la juventud universitaria ha de ser el instrumento más eficaz al formar en los cuadros de la oficialidad de complemento.

Tan necesaria como las armas es la técnica, pero para que su rendimiento sea máximo al servicio

de la Fe hay que poner un corazón heroico. En uno y otro, sobradas pruebas ha dado nuestra juventud universitaria, y si en un futuro, próximo o lejano, obedeciendo ordenes del Caudillo, el clarín de guerra llamase a las armas, con el doble orgullo de su procedencia universitaria y su calidad de oficial de complemento, completará los cuadros de mando del glorioso Ejército español.

¡Estudiantes del S. E. U. ¡Futuros escuadristas de la Milicia Universitaria! Como jefe directo de las milicias, espero que en ellas viva siempre el sentimiento orgulloso de vuestra misión y la ejemplaridad de vuestra conducta; y que cuando terminadas vuestras obligaciones militares, os restituyáis a la vida civil, las virtudes que nuestro admirado Ejército os inculque durante vuestra permanencia en sus filas, perduren y formen lazo indisoluble de cariño y unidad.

Por la Unidad de España, el Caudillo lo quiere, por su Grandeza, lo exige, por su Libertad lo manda.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!

El general jefe directo

EL FRIO EN RUSIA

y el equipaje de la División Azul

Por ANDRÉS GAYTÁN

Hace un frío endiablado por estas tierras, un frío estático, cruel, permanente; es imposible hacerse una idea, ni remota de cómo es el clima de la estepa. Allí, en España, ocurre que también hiela, hiere el cuerpo, pero en forma esporádica, rabiosa. El aire corta como una navaja barbera, se experimenta la ira de los vientos súbitamente enfurecidos. Eolo organiza una expedición de castigo contra nuestras latitudes; en cambio el Septentrión es su morada, su palacio de hielo, desanimado, impasible, eterno; los soldados de la División Azul están sorprendidos, pero en manera alguna encuentran injusto el termómetro; son frecuentes las alusiones a Teruel; quien estuvo en los parapetos aragoneses aquel invierno trágico, cuenta que es mil veces preferible la constante atmosférica que ahora soportamos; bien es verdad que las condiciones en que el soldado se enfrenta con el general invierno que tiene, digan lo que digan, una robusta personalidad, son muy otras.

En España el calayo iba a la guerra desamparado, contando con sus propias fuerzas y calorías; aquí va pertrechado de armas y bagajes adecuados; el equipo del combatiente ha sufrido una rigurosa selección. Eficacia y comodidad. Cada uno lleva tres macutos: el mayor se transporta a hombros; en él cabe una manta, el traje de cuartel, ropa de lana y enseres de uso íntimo; está cubierto de piel de cabra que puede hacer las veces de almohada; cada uno de las prendas es necesaria e insustituible: las cañas de bambú para levantar el refugio de campaña y el trozo de tela impermeable que, junto con otros, forma la tienda; los cepillos para las botas, para la cabeza, las uñas y el uniforme. La higiene tiene categoría de coronel, cuando menos, y es muy importante por su influjo sobre la moral del soldado. El segundo macuto es una bolsa que se lleva en la mano. En ella se encierran la ropa privada y los útiles de limpieza personal: cepillo y pasta de dientes, jabón, maquinilla de afeitar, espejo y tijeras. La última bolsa, de reducidas proporciones, va sujeta al cinturón, es la más pequeña y la de mayor importancia; guarda las provisiones y no se puede abandonar jamás. El pan va protegido en una bolsita de hilo; allí también va la mantiguera de bakelita, los cubiertos y la “comida de hierro”: unas latas de conservas con el número científico de calorías capaz de sostener a un hombre determinado espacio de tiempo. Abandonarla o perderla está sujeto a severo castigo.

Se persigue la uniformidad a toda costa. Las iniciativas persona-

les que tanto agradan al meridional, están circunscritas a la manera de recortarse los bigotes. La guerra se hace operando con masas de hombres como unidad. No se corre el albur de fiar en el heroísmo de un grupo. Cuando van juntos más de cinco soldados, tienen que marcar el paso a las órdenes del superior jerárquico o del más caracterizado. Se prohíbe fumar en la calle y llevar las manos en los bolsillos. Deben saludar siempre a los coches oficiales: es posible que en ellos vaya un jefe y el riesgo de ser cortés sólo con el chófer es menor que la inobservancia de la disciplina. Todo esto son consignas nuevas para nosotros, pero que ejercitamos ya sin violencia ni esfuerzo, porque forman los dientes diminutos y necesarios para que se mueva la maquinaria de un ejército.

Las órdenes y prevenciones son tan precisas y claras que el soldado no necesita hacer esfuerzos imaginativos para interpretarlas. No tienen más que un estricto sentido tajante, figurado. Cada cosa en su sitio.

Allá en el campamento nos enseñaron los instructores alemanes a doblar cuidadosamente el grueso capote, de forma que no excediera de 40 centímetros cuadrados de superficie por 12 de espesor. La prenda había sido ideada con los pliegues precisos, de suerte que coincidiesen los dobles. No cabe en la cabeza de ningún alemán que el abrigo militar se lleve al brazo o de cualquier manera.

Las ordenanzas castrenses toman sobre sí el cuidado de evitar el esfuerzo matemático de reducir el tamaño de un capote. Hasta la chapa de identidad tiene asignado lugar en el cuerpo. Ha de pender del cuello y caer sobre el pecho. ¿Por qué? Aquí se razona todo: sentada la necesidad de llevarla sobre sí, el pecho es el sitio anatómico de más difícil descuartizamiento (perdónese esta forma de puntualizar).

Por cierto que ahora me llega en volandas del recuerdo una vieja referencia relacionada con lo que estoy diciendo. La costumbre de intentar identificar es antiquísima. Trajo a cuento la reminiscencia un francés ochocentista y muy inteligente: Fustel de Coulanges. Tengo memoria de haber leído en una nota que los lacedemonios, poco antes de entrar en liza contra los mesenios, se hicieron tatuar el nombre propio y el paterno, con objeto de ser reintegrados a la sepultura familiar, si caían. Hoy no causa preocupación que los cuerpos sean festín de otros buitres; la mitad de esta placa de identificación condensa en misteriosas iniciales toda una teoría del trasmundo. El soldado, como he dejado dicho, está

pronto a recibir todos los ataques de la naturaleza y los del enemigo. Es tradicional el “pero”:

todo lo sufren en cualquier asalto, sólo no sufren que les hablen alto.

El desierto de nieve se niega a revelarnos el secreto de la soledad. En la hora del crepúsculo vespertino, suenan por algún rincón, las notas de una armónica. El aire ruso les da un tinte opaco, y en la mente se despezezan las sombras de los manes, lares y penates.

En el frente ruso. Campaña 1942.

Los marinos mercantes cubanos se declaran en huelga

La Habana.— Las tripulaciones de la Marina mercante cubana se han declarado en huelga en petición de aumento de jornales.—Efe.

Continúa la retirada británica en Africa

Nuevo jefe de las fuerzas inglesas en Egipto

NO HUBO TAL HUNDIMIENTO

Roma.—La radio italiana desmiente categóricamente las afirmaciones hechas por las emisoras inglesas el 1 de Febrero, según las cuales un gran vapor y otro buque de tonelaje medio italianos habían sido probablemente hundidos por la Aviación británica en el Mediterráneo.

La Radio italiana añade que en dicho día fueron derribados sobre el Mediterráneo tres aviones torpederos británicos.—Efe.

JEFE DE LAS TROPAS BRITANICAS EN EGIPTO

Londres.—Oficialmente se anuncia que ha sido nombrado comandante en jefe de las tropas británicas de Egipto el general Storey, hasta ahora jefe de la misión británica acreditada cerca del Ejército egipcio.—Efe.

PROSIGUE SU RETIRADA LA CUARTA DIVISION INDIA

El Cairo.—Comunicado del cuartel general británico del Oriente Medio: “Al Noreste de Mesus, nuestras columnas móviles han proseguido sus actividades ofensivas en todo el frente y han combatido al enemigo en todos los puntos en que tropezaron con él. En Yebel el Akdar, la cuarta división india prosigue su retirada bajo la presión in-

Protección a la enseñanza oficial y privada

Política de tan significativa ambición, en el campo de la cultura como la que el Ministerio de Educación Nacional viene realizando y que hemos esbozado en comentarios precedentes, no podía limitarse —siquiera ello sea tan transcendental— a una protección y a un celo en el campo oficial.

Precisa, quizá más que la nacional, atención y vigilancia, asistencia y cuidado, la enseñanza privada, que por quedar al margen de una directa responsabilidad estatal, indudablemente tiene relieve destacado en el porvenir de la cultura nacional.

En muchas ocasiones, los Centros de enseñanza privada precisan ayuda. En otras, normas, muy amenudo, la presencia vigilante del Estado.

Y éste acude, consciente de tal necesidad, a llenar esa triple atención. Así, en el presupuesto la exigua cantidad de 150.000 pesetas, a subvenciones destinadas, se incrementa hasta llegar a la considerable cifra de tres millones de pesetas, suma que, con todo no revela sino un punto de partida para los deseos del Caudillo, en lo referente a protección.

Junto a esa ayuda material, que tanto ha de influir en el desenvolvimiento de las tareas de tales Centros, viene también la norma permanente dictada por el Gobierno y que llevará siempre la línea recta que en lo político al Estado compete como responsable de la juventud que ha de formar la grandeza de la Patria y en conjunto, velando por la máxima eficiencia de aquel apoyo y de la persistencia de esa rectilínea y perenne consigna en las tareas pedagógicas, la más exacta influencia patriótica se dejará sentir en aquella vigilancia estrecha, cuidadosa, que merece misión tan importante.

Amplio programa este de la Educación Nacional, es por ello mismo, el que en los presupuestos ofrece una primordial preocupación.

Y esto es lo que queremos remarcar en este comentario, porque, sabemos y es dogma histórico y político, que la mejor manera de emplear unos caudales y de realizar una política de restauración espiritual, es, precisamente esta, de la protección a la cultura y mejoramiento de las condiciones de vida de los que a ella dedican su existencia, en agosto sacerdocio.

cesante del enemigo, que parece haber recibido refuerzos. Nuestra aviación, especialmente la de caza, ha apoyado eficazmente durante toda la jornada de ayer las operaciones de la cuarta división india y de las columnas móviles.—Efe.

Un acuerdo entre Inglaterra y Etiopía

Londres.— En la sesión de esta tarde de la Cámara de los Comunes, el ministro de Negocios Extranjeros, Eden, ha confirmado la conclusión de un acuerdo entre Inglaterra y Etiopía. Después de exponer los detalles principales del acuerdo Eden dijo que la Cámara habrá podido observar que el Gobierno británico no trata de obtener ventajas de la campaña de Etiopía, a expensas de la independencia de Abisinia. Eden dedicó después grandes elogios al Negus y anunció que tiene intención de abolir la esclavitud en cuanto pueda hacer uso de su capacidad legislativa, lo que será posible después del acuerdo actual. Eden terminó diciendo que no se ha tomado ninguna decisión que modifique favorable o desfavorablemente las fronteras de Etiopía.

Lea los ANUNCIOS ECONOMICOS

Cuatrocientas mil toneladas llevan hundidas los alemanes DESDE EL COMIENZO DEL AÑO

Pasan con ello de 15 millones las destruidas en la que va de guerra

Berlín. — Los círculos militares berlineses dan a conocer los siguientes detalles referentes al comunicado militar de hoy:

"En la lucha contra la navegación de transportes del enemigo, desde el mes de Enero de 1942, la Marina y la Aviación alemanas han destruido 63 buques mercantes, que totalizaban 400.600 toneladas. El total de buques destruidos había alcanzado hasta fin del año 1941, la cifra de 14.702.053 toneladas.

El tonelaje de la Marina mercante enemiga destruida hasta fin de Enero de 1942, sobrepasa la cifra de quince millones; en esta cifra no están comprendidas las pérdidas por la flota soviética. Es digno de tener en cuenta, además, que los daños causados en los barcos mercantes son de grave importancia.

El comunicado pone de relieve, especialmente, que en Enero de 1942, 23 buques mercantes resultaron averiados por la acción de bombas o torpedos. En consecuencia, el exceso de trabajo en los astilleros, exigirá un tiempo muy prolongado para la reparación de los barcos averiados, y sobre todo, habida cuenta de que los Estados Unidos tendrán necesidad de sus astilleros y no podrán ponerlos a disposición de los ingleses.

Del total de los buques hundidos en el transcurso del mes de Enero 56 unidades, con un desplazamiento total de 367.000 toneladas, fueron hundidos por submarinos alemanes.

La actividad de estos en los diferentes mares ha logrado un resultado satisfactorio. El mayor número fué hundido a lo largo de la costa norteamericana y de la costa canadiense. La navegación de aprovisionamiento de Estados Unidos y Canadá hacia la Gran Bretaña, lo mismo que la de América central y del Sur hacia América del Norte, fueron las más sensiblemente alcanzadas. El hecho de que tales éxitos hayan sido posibles, es una prueba de que las medidas de seguridad norteamericanas para proteger la navegación no eran del todo suficientes. Pero también prueba que los submarinos alemanes, pese a sus acciones en el Mediterráneo, en el Atlántico y en el Océano glacial Ártico, aún son capaces, gracias a su gran potencia, de destacarse a las más remotas distancias.—Efe.

Tokio.—Trece transportes enem-

Un tratado de préstamo y alquiler

Entre los Estados Unidos y San Salvador

DINERO PARA REPARACION DE BARCOS BRITANICOS

Washington.—Novecientos cuarenta y cuatro millones de dólares, comprendidos en el total de 26.500 millones del proyecto de créditos navales, son destinados a atender los gastos de reparación de navios británicos en Estados Unidos.

El almirante van Hoeyen, del Departamento de Navegación, ha informado a la Subcomisión de créditos senatorial que una parte importante de los gastos que se efectúan en los astilleros de Estados Unidos se dedican a la reparación de los navios británicos. Estos gastos serán cubiertos antes de ahora por autorización de la ley de préstamo y arrendamiento.

DINERO PARA CHUNG KING

Washington.—La Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de representantes ha aprobado por unanimidad la concesión de un crédito de quinientos millones de dólares al Gobierno chino de Chung King.

PRESTAMO A SAN SALVADOR

Washington.—El secretario de Estado, Cordell Hull, ha anunciado que acaba de ser concertado un tratado de préstamo y alquiler entre los Estados Unidos y San Salvador. Añadió que está siendo objeto de negociaciones la conclusión de otro pacto análogo con El Ecuador.—Efe.

gos, de bastante importancia, han sido hundidos o gravemente averiados frente a la costa de Sumatra durante la semana última, según informan en la capital nipona.

Se añade que los barcos hundidos hacen un total de 16.000 toneladas y que, entre los barcos averiados, con un total de desplazamiento global de 34.000 toneladas, figuran dos navios de diez mil toneladas, otro de ocho mil y otro de seis mil.

Tokio.—Desde el frente de Malasia informan que una escuadrilla de bombarderos de la Marina nipona ha hundido, durante la tarde de ayer, en el estrecho de Banka, un barco enemigo de tres mil toneladas que se dirigía desde Singapur hacia el Sur.

De 25 al 31 de Enero, catorce barcos adversarios, con un total de 57.000 toneladas de desplazamiento, han sido echados a pique o gravemente averiados por la aviación nipona en la región de Sumatra.—Efe.

Nueva York.—Las Agencias informativas norteamericanas anuncian que un submarino alemán ha sido hundido a algunas millas al Sur de la isla de Pico, cerca de Fayal.—Efe.

Intercambio de diplomáticos

Ginebra.—Un principio de acuerdo para el intercambio de los diplomáticos alemanes y norteamericanos ha sido obtenido, según declaraciones hechas por el secretario de Estado norteamericano, Cordell Hull. Añadió que Lisboa será el punto donde se celebre el trueque.

Con respecto al intercambio de los diplomáticos japoneses por los norteamericanos se celebrará en Lorenzo Marqués.—Efe.

Washington.—El Gobierno portugués garantizará en Lisboa y en la isla de Lonrenzo Marqués, el canje de diplomáticos y periodistas del Eje por los americanos residentes en Europa.

El barco norteamericano que hará el viaje tiene ya los salvoconductos de todos los beligerantes.—Efe.

Violentísimo bombardeo contra el puerto comercial de Singapur

¿Se empleará una estrategia inédita?

(Viene de primera página)

Todos los aviones británicos que tomaron parte en estas acciones han regresado a sus bases.—Efe.

OTRA INCURSION CONTRA NUEVA GUINEA

Camberra.—Se anuncia oficialmente que los japoneses han efectuado una incursión contra Puerto Moresby (Nueva Guinea). No se señala ninguna víctima.—Efe.

COMUNICADO DEL MANDO ALIADO

Londres.—Comunicado del gran cuartel general del mando aliado del Suroeste del Pacífico: "Durante los últimos días, los aviones aliados que efectuaron vuelos de reconocimiento contra los navios enemigos en los estrechos de Massassar, han derribado un total de nueve aviones enemigos. Nuestras propias pérdidas fueron de un aparato. Ayer, lunes, los aviones norteamericanos atacaron dos veces a un convoy enemigo que se encontraba delante de Balikpapan, en Borneo. Dos transportes fueron

Las víctimas de unas inundaciones

Lima.—Cuatrocientos muertos han causado las recientes inundaciones de la región de Urubamba. En Cuzco se derrumbaron 20 manzanas de casas y 1.500 familias quedaron a la intemperie. Los daños en la agricultura son enormes. Cientos de miles de metros cúbicos de roca se desprendieron de las montañas de Sovevegas, Tulumayo y Jucar.—Efe.

LA HOSTERIA DEL ESTUDIANTE

Madrid.—El ministro de la Gobernación inauguró hoy el clásico mesón castellano la "Hostería del Estudiante" que la Dirección general del Turismo abre de nuevo al público en la histórica ciudad de Alcalá de Henares. Las diversas personalidades que asistieron al acto, recorrieron las instalaciones y elogiaron las obras de reparación de los desperfectos que ocasionó la guerra en el famoso patio trilingüe y parainfo de la Universidad Complutense, en uno de cuyos edificios anejos se halla establecida la "Hostería del Estudiante". El ambiente estudiantil de la época y el lugar plenamente logrados, y su cercanía a Madrid—solo dista 31 kilómetros por la carretera a Zaragoza y Barcelona—son circunstancias que permiten asegurar que numerosas personas utilizarán sus servicios de comidas y cenas de clásica cocina española y meriendas variadas. Circulan cuatro trenes diarios entre Madrid y Alcalá y viceversa, y un triple servicio de autobuses que aseguran el desplazamiento y regreso dentro de la jornada.—Cifra.

«Yo he hablado de la España tradicional; no de la España de los privilegios.»

(Palabras de Franco en el Servicio Social de Alta Cultura Económica).

Detención de un periodista rojo

Barcelona.—A su regreso de Francia, donde huyó ante el avance de las tropas de Franco, ha sido detenido el periodista Juan María Soler Planas, que firmaba con el pseudónimo de "Máximo Silvio".—Cifra.

CUATRO MUERTOS en un accidente de automóvil

Santa Cruz de Tenerife.—Cuatro personas han resultado muertas en un accidente de automóvil ocurrido en la carretera de Taco, que une la capital con el Sur de Tenerife, en el sitio conocido por "Las Carboneras". Las víctimas son el chófer, Avelino Montesinos y los ocupantes Antonio Sarriá Gallego, de Málaga, que en Tenerife se dedicaba a la exportación de frutas; Ubaldo Canadas Togores y José Alfonso Galvan.—Cifra.

Es copada una formación soviética

Cruel trato de los comisarios políticos a sus soldados

Berlín.—Un punto de apoyo bolchevique ha sido tomado por asalto por las tropas alemanas que operan en el sector Norte del frente oriental. Toda la guarnición soviética fué copada, así como la instalada en los alrededores de la posición ocupada. Las declaraciones de los prisioneros han permitido comprobar que pertenecían al batallón de esquiadores 378, formado con los restos del 269 regimiento de tiradores. El jefe de la posición bolchevique que también ha sido cogido prisionero, declaró que había recibido instrucciones para hacer frente a un eventual ataque alemán, pero que el estado de agotamiento de sus soldados a consecuencia de la escasez de alimentos, las marchas agotadoras y la falta de moral combativa impidieron toda resistencia cuando en efecto aparecieron las fuerzas alemanas lanzadas al ataque de la posición.—Efe.

Berlín.—Oficiosamente se comunica que en los combates sostenidos al Noreste de Kursk las tropas alemanas se apoderaron el 1 de Febrero del puesto de mando de un batallón bolchevique y cogieron prisioneros a cinco oficiales superiores rusos y al comisario político Wassili Makarov.

Más tarde cuando el comisario fué llevado con otros prisioneros al local del Estado Mayor alemán,

DISPOSICIONES DEL MINISTERIO DE MARINA

Madrid.—El "Diario Oficial del Ministerio de Marina" publica, entre otras las siguientes disposiciones:

Pasa destinado al Consejo Supremo de Justicia Militar, el comandante de infantería de Marina, don Luis Cantalapiedra y Fernández de Toledo.

Se promueve al empleo de auxiliar primero al auxiliar segundo del C. A. S. T. A., don Manuel Vidal Alvario.

Causan baja en la Armada: el auxiliar segundo de aeronáutica naval, don Juan Sospedra Lluch y el auxiliar segundo del cuerpo auxiliar de los servicios técnicos de la Armada don Jaime Feal Sedes.—Cifra.

una gran emoción se apoderó de todos los prisioneros. Uno de ellos salió del grupo y pidió trabajosamente en alemán que se le diera un arma para poder matar al comisario. "Makarov" declaró este prisionero—ha sido el peor de nuestros tiranos. Robaba a los soldados el pan para cambiárselo en los pueblos de los alrededores por pollos y otros viveres. Mientras nosotros nos moríamos de hambre, él estaba en la abundancia. Nos hacía ir al combate amenazándonos con su revolver y luego se entregaba a toda clase de orgías con otros comisarios. Las raciones diarias de aguardiente destinadas a ser distribuidas a la tropa, se las bebía él sólo. Y desgraciado—terminó diciendo el prisionero—del que se atreviera a protestar. Makarov tiene sobre la conciencia el asesinato de muchos de mis camaradas".

Berlín.—Diecisiete aviones enemigos han sido derribados hoy en el frente del Este por los cazas alemanes.—Efe.

«La vida civil de España va a disminuir por el camino de la Falange para que nos llegue a nosotros el calor de las clases Productoras y demás sectores nacionales a través de unos canales por ramos jerarquizados y especializados.»

(Palabras de Franco en el Servicio Social de Alta Cultura Económica).

Importante donativo para el Frente de Juventudes

Mataró.—Con motivo de la visita del Caudillo a esta industrial ciudad, las empresas de la misma han acordado ofrecer al invicto Generalísimo Franco 4.000 kilogramos de géneros de punto de fabricación local, con destino al Frente de Juventudes, obra predilecta del régimen. La oferta será entregada uno de estos días al gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.—Cifra.

VIOLENTISIMO BOMBARDEO DEL PUERTO DE SINGAPUR

Tokio.—La aviación nipona ha sometido a violentísimo bombardeo el puerto comercial de Singapur durante la jornada de hoy.

¿OFENSIVA CHINA?

Chungking.—El portavoz oficial chino, manifestó hoy que en la conferencia de Prensa, que todo parece indicar la probabilidad de una gran ofensiva china, en plazo breve.

Como se le preguntase en dónde se hallaba concentrado el grueso de las fuerzas chinas, el portavoz respondió: "Esto se conocerá por los hechos, de aquí a unos días". Se negó a dar más detalles acerca de su anterior declaración.

Añadió que los japoneses habían sufrido sensibles pérdidas en la batalla de Malasia.—Efe.

ESTRATEGIA INEDITA E IRRESISTIBLE CONTRA SINGAPUR

Tokio.—Una estrategia inédita e irresistible será utilizada en el ataque contra Singapur por las tropas japonesas, según declara el teniente coronel Yoshiaki Hotta, jefe de la Sección de Prensa del Estado Mayor del Ejército.—Efe.

NORMALIDAD EN MULMEIN

Tokio.—La normalidad reina ya en Mulmein, a los cuatro días de haber sido ocupada la ciudad por los japoneses. Las destrucciones no son grandes.—Efe.

DISENSIONES ENTRE LOS AVIADORES YANQUIS Y CHINOS Shanghai.—Según el portavoz ja-

ponés se han producido disensiones entre los aviadores chinos y los norteamericanos y estos, que alegan malos tratos, han reembarcado para su país, vía Rangún.

Los estudios previos para la carrera de practicante

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Administración Central.—Industria y Comercio, Comisaría de Abastecimientos y Transportes.—(Dirección técnica de recursos y distribución. Sección de recursos).—Circular número 276 por la que se regulan las reservas de productor a entidades que cultiven fincas en primera explotación.

Educación Nacional.—Dirección general de Enseñanza Superior y Media.—Aclarando la de 10 de Junio de 1940, que establece los estudios previos para la carrera de practicante. Aquellos alumnos que hayan aprobado en los Institutos Nacionales de Enseñanza Media tres años de Bachillerato y la asignatura de Fisiología e Higiene por planes que no sean el de 1938, podrán asimismo matricularse directamente en la Facultad de Medicina, para cursar los estudios de practicante, sin tener que efectuar el examen de ingreso que preceptúa el artículo tercero de dicha orden y por analogía con lo que dispone el artículo segundo de la misma.